

SÁBADO 8 DE DICIEMBRE DE 2018

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### PRESUPUESTO 2019

#### EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Dineros. La incertidumbre nos invade como país, pero dinero hay para cumplir con las necesidades de la población, el problema será distribuirlo de manera correcta. En Querétaro los diputados aprobaron el proyecto de Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos del ejercicio fiscal 2019, por más de 37 mil millones de pesos, al menos así quedó en la comisión de presupuesto. Según Gerardo Ángeles Herrera “empezaría por platicarles que se trata de un paquete responsable y razonado, en medio de la etapa atípica que hoy vivimos en relación con los recursos federales que se recibirán, recordando que el 87 por ciento de los recursos que recibe el estado y sus municipios, provienen de la federación”. Acorde con los tiempos, los diputados dicen que seguiremos con la política de austeridad y no se contraerá más deuda pública, hoy la deuda de Querétaro, asciende a 302 millones de pesos y se reducirá a casi a la mitad; “Lejos de endeudarnos, el objetivo va a ser que este gobierno reduzca la deuda que se nos dejó”. El presupuesto quedará según la propuesta en organismos: Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, 26.5 millones de pesos. **Instituto Electoral del Estado de Querétaro, 155 millones de pesos.** La Fiscalía General del Estado, 818 millones de pesos. Entidad Superior de Fiscalización del Estado, 91 millones de pesos. La Defensoría de Derechos Humanos, 32.5 millones de pesos. Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública, 19 millones de pesos. Tribunal de Justicia Administrativa, 41 millones de pesos. Tribunal de Conciliación y Arbitraje, 22.5 millones de pesos. Se espera un debate sencillo y sin sobresaltos para quedar aprobado y listo para el año entrante. DE REBOTE. En la Secretaría de Obras Públicas acaban de hacer un fichaje “súper importante”: Eric Salas se estrenó como maestro de ceremonias esta semana en las obras del Mercado de El Tepe, pero no vaya usted a creer que ese será su encargo; seguramente actuará en otras tareas más importantes para la vida pública de Querétaro. (DQ 10)

### NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: CAMBIO TOTAL A QROBÚS**

El gobernador Francisco Domínguez Servién adelantó que la próxima semana anunciará un “cambio total” dentro del servicio de transporte público, el cual incluirá dotar de capacitación a los choferes, la implementación de nuevas frecuencias, la garantía de camiones limpios y el inicio de construcción del cuarto y quinto eje del sistema Qrobús. (DQ, principal)

#### **EUQ: QUERÉTARO, LUGAR 2 COMO PROVEEDOR DE PARTES DE AVIÓN**

El representante de Boeing en México, Edward Tobon, dijo que en los últimos 5 años Querétaro se colocó como el mayor proveedor de partes de aviones. (EUQ, principal)

#### **AM: QUERETANOS EN EU ENVÍAN 488.8 MDD**

Los queretanos que trabajan en Estados Unidos son pilar para la economía del estado. De acuerdo con datos de las remesas del Banco de México (Banxico), hasta el tercer trimestre de 2018, Querétaro aumento en 41.2 por ciento las remesas recibidas desde 2015. (AM, principal)

**SÁBADO 8 DE DICIEMBRE DE 2018**

## **N: INICIA REINADO**

El Gobernador Francisco Domínguez, colocó la corona a la reina de las fiestas de navidad 2018, Alejandra IV, en tanto el alcalde Luis Nava, entregó el centro a la soberana en un ambiente festivo que tuvo como escenario Plaza de Armas. (N, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **CABILDEARÁ EL GOBERNADOR A FAVOR DE CELIA MAYA**

El gobernador Francisco Domínguez externó el compromiso de cabildear ante los Senadores del PAN para que apoyen la propuesta de la magistrada Celia Maya, presentada dentro de una terna para ocupar un espacio en la Suprema Corte de Justicia de la Nación. (DQ, EUQ)

### **DOMÍNGUEZ CORONA A REINA DE LA NAVIDAD**

El gobernador Francisco Domínguez Servién coronó a la reina de la Navidad 2018, Alejandra Aguilar Rico, y lo acompañó el Presidente Municipal, Luis Bernardo Nava, evento que se realizó en Plaza de Armas ante la mirada de miles de queretanos que fueron testigos del espectáculo que cerró el grupo Pandora. (DQ, EUQ, Q)

### **ENTREGA FDS RENOVACIÓN DE LA UNIDAD DEPORTIVA “EL PUEBLITO”**

Al entregar la renovación de la Unidad Deportiva “El Pueblito” el gobernador Francisco Domínguez Servién exhortó a hacer uso de las instalaciones y nuevos espacios ya que una vida sana y plena es resultado de buenas prácticas, buena alimentación, el autocuidado, pero, sobre todo, de una activación física constante. (N, AM, ESSJR, DQ, EUQ)

### **PARTICIPA FDS EN CONCURSO DE OVINOS**

El gobernador Francisco Domínguez, ex presidente de la UGRQ, acudió a la Feria Internacional Ganadera a participar como familia del Concurso de Ovinos, como productor de ganado, logrando su rancho La Cruz de Mayo reconocimientos para sus ejemplares. (N)

### **RECONOCE FDS EL COMPROMISO Y VOCACIÓN DE LOS TRABAJADORES DEL SECTOR SALUD**

Por Jahaira Lara

El trabajo del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud (SNTSA) Sección XXXII se caracteriza por ser incluyente, respetuoso, responsable y con trato digno para alcanzar grandes logros; destacó su secretaria general, Fabiola Cárdenas Díaz (...) Al evento asistió el gobernador del estado, quien presentó ante los integrantes las diferentes acciones ejecutadas para la mejora de las condiciones de trabajo del sector salud y la mejora de la atención médica de los queretanos. (N)

### **RECIBE SECULT INSIGNIAS DE UNESCO**

En representación del gobernador del estado, la secretaria de Cultura (SECULT) Paulina Aguado Romero recibió las Insignias de la UNESCO que declara la zona de monumento históricos de Querétaro como Patrimonio Mundial. (N, AM)

**SÁBADO 8 DE DICIEMBRE DE 2018**

## **EN 2019 HABRÁ 200 NUEVOS AUTOBUSES**

Por Marittza Navarro

En 2019 habrá 200 nuevas unidades del transporte público metropolitano, y antes de que finalice 2018 será relanzado el programa de modernización de Qrobús, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (EUQ)

## **LLEGARÁN 3 CARGUERAS MÁS A QUERÉTARO**

Por Laura Banda (P.7)

El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marco Antonio del Prete Tercero, adelantó que para 2019 hay 3 empresas cargueras interesadas en asentar operaciones en el estado de Querétaro y una más con proyectos de ampliación. (DQ)

## **VACUNACIÓN CONTRA LA INFLUENZA AVANZA 26%**

Por Marittza Navarro

La campaña de vacunación contra la influenza lleva un avance de 26%, con la aplicación de 135 mil de las 520 mil dosis disponibles durante la temporada, informó el secretario de Salud en el estado, Julio César Ramírez Argüello. (EUQ)

## **LA DE ABAJO ¡MOR-DI-DA...MOR-DI-DA...!**

Así se mancharon Antonio Zapata, el senador Mauricio Kuri y el gobernador Pancho Domínguez con el secretario de Educación, Alfredo Botello, a quien le festejaron su cumpleaños con una “probadita” del pastel. Y ni cómo enojarse con el jefe por la broma pesada. (DQ)

## **SEMANA DE LA DIVERSIDAD E INCLUSIÓN**

La USEBEQ dentro de la conmemoración de la semana de la Diversidad e Inclusión 2018, a través de la dirección de Equidad y Apoyo a la Educación, llevó a cabo una serie de talleres lúdicos denominada “Celebración del Día Internacional de las Personas con Discapacidad: La Educación Incluyente”. (DQ)

## **AUTORIDADES RENUEVAN CONSEJOS DE PARTICIPACIÓN EN EDUCACIÓN**

Autoridades llevaron a cabo la renovación de los Consejos de Participación Social en la Educación, en cada uno de los 18 municipios del estado, así lo informó la coordinadora operativa de la USEBEQ Gitzel Botello Rubio, quien en representación del coordinador general Enrique de Echávarri Lary, presidió el protocolo de instalación en cada municipio. (AM)

## **MUNICIPIOS**

### **ENARDECIDOS MATARON A PRESUNTO LADRÓN EN LA COLONIA VISTA ALEGRE**

Un presunto ladrón perdió la vida ayer a manos de enardecidos vecinos de la colonia Vista Alegre, tras brutal golpiza al ser descubierto por los pobladores al regresar a donde un poco antes él y un cómplice fueron descubiertos robando una camioneta. (N, DQ)

### **CONTINÚA LA GRATUIDAD EN LOS ESTACIONAMIENTOS**

Salvo la suspensión de los estacionamientos de Antea, Chedraui Bernardo Quintana, Plaza de Las Américas y Plaza Galerías, que mantienen las plumas arroba, la gratuidad de 2 horas es acatada por las demás plazas excepto Soriana, que cobra 10 pesos después de la primera hora. (DQ)

**SÁBADO 8 DE DICIEMBRE DE 2018**

## **QUE QUERÉTARO NO ENCUBRIRÁ A NADIE**

El municipio de Querétaro no encubrirá a nadie, afirmó el secretario de Gobierno municipal Apolinar Casillas Gutiérrez, al referirse a las 58 observaciones que realizó la ESFE a la cuenta pública del ejercicio fiscal 2017. (DQ, N)

## **INVESTIGA CAPITAL PAGO DE 2.5 MDP**

Dieron depositados de forma indebido a la empresa concesionaria de recolección de basura durante la gestión de Marcos Aguilar. En 2017 el municipio de Querétaro realizó un depósito a la empresa concesionaria de recolección de basura por más de dos millones 534 mil 33 pesos, por concepto de IVA de las toneladas depositadas en el relleno sanitario, pago que derivaría de la apertura de una carpeta de investigación por incumplimiento del servidor público responsable. (DQ)

## **NO HACER JUSTICIA POR PROPIA MANO, PIDE APOLINAR CASILLAS**

Por Rubén Pacheco

Tras el linchamiento en la colonia Vista Alegre, el Secretario de Gobierno Apolinar Casillas, exhortó a los ciudadanos a no “hacer justicia por propia mano”. (N)

## **CELEBRA XXV ANIVERSARIO EL SINDICATO DE TRABAJADORES DEL MUNICIPIO DE EL MARQUÉS**

Los trabajadores de la administración son la columna del ayuntamiento y siempre habrá disposición para trabajar con ellos en beneficio de los habitantes del municipio, aseguró el secretario de Desarrollo Sustentable de El Marqués Martín Díaz Pacheco en el marco del 25 aniversario del Sindicato de Trabajadores del Municipio de El Marqués. (AM, EUQ, N)

## **PROMETE ELVIA RESPETO A LOS DERECHOS HUMANOS**

La presidenta municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes Trejo, manifestó su interés para fortalecer vínculos con organismos encargados de vigilar que no sean quebrantados los derechos fundamentales de las personas, esto tras encabezar una reunión de trabajo con el delegado federal de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, Alberto Buendía Madrigal. (DQ)

## **VULNERADOS EN SUS DERECHOS 32% DE LOS QUERETANOS**

Por Patricia López

Alrededor del 32% de los queretanos sufrió algún tipo de vulneración en sus derechos, sobre todo como resultado de ser víctima de algún delito o por situaciones de impunidad, concluyeron estudiantes del ITESM, campus Querétaro, después de una investigación de cinco meses que espalda un exhorto a diputados locales para promover el cumplimiento de los derechos. (DQ)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **AUMENTO DE 10% NO ES SUFICIENTE PARA LA UAQ**

La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, aseguró que el aumento de 10 por ciento en el presupuesto a la institución no es suficiente para las demandas de los universitarios, por lo que continuarán con la búsqueda de recursos suficientes para la máxima casa de estudios. (EUQ, AM)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

“Me canso ganso”. Del “Mover a México” del gobierno de Peña Nieto, al “Me canso ganso” de la administración de López Obrador. Ésa parece ser la tónica que marcó el presidente de la República en su toma de posesión del 1 de diciembre y que ahora siguen algunos de sus colaboradores del gabinete. Esta semana, nos comentan, al menos dos funcionarios del primer círculo utilizaron el “me canso ganso” en sus eventos públicos al referirse a sus compromisos al frente de sus dependencias. ¿De quiénes le hablamos? Se trata de Miguel Torruco, secretario de Turismo, y Luisa María Alcalde Luján, secretaria del Trabajo y Previsión Social. Campaña disfrazada Nos cuentan que Adolfo Ríos continúa con su campaña disfrazada de visitas cordiales por el estado de Querétaro. Nos comentan que esta semana fue el turno de Hércules, Tlacote y Lomas de Casa Blanca, donde “saludó” a la ciudadanía, “escuchó” los proyectos de los queretanos y “platicó” con los vecinos de los diferentes lugares por los que fue de gira. Congreso no quiere dejar pendientes. Nos dicen que al parecer los diputados quieren hacer un trabajo más eficiente o simplemente no quieren dejar pendientes antes de que lleguen las posadas, pues hoy a las 8:00 de la mañana y en pleno sábado realizarán una sesión de pleno en el que seguramente votarán el Presupuesto de Egresos estatal, aprobado el jueves en comisiones. (EUQ 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES  
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Adán Olvera

EXPEDIENTE Q

## Dineros

La incertidumbre nos invade como país, pero dinero hay para cumplir con la necesidades de la población, el problema será distribuirlo de manera correcta.

En Querétaro los diputados aprobaron el proyecto de Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos del ejercicio fiscal 2019, por más de 37 mil millones de pesos, al menos así quedó en la comisión de presupuesto.

Según Gerardo Ángeles Herrera empezaría por platicarles que se trata de un paquete responsable y razonado, en medio de la etapa atípica que hoy vivimos en relación con los recursos federales que se recibirán, recordando que el 87 por ciento de los recursos que recibe el estado y sus municipios, provienen de la federación.

Acorde con los tiempos, los diputados dicen que seguiremos con la política de austeridad y no se contraerá más deuda pública, hoy la deuda de Querétaro, asciende a 302 millones de pesos y se reducirá a casi a la mitad; «Lejos de endeudarnos, el objetivo va a ser que este gobierno reduzca

la deuda que se nos dejó».

El presupuesto quedará según la propuesta en organismos:

Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, 26.5 millones de pesos  
Instituto Electoral del Estado de Querétaro, 155 millones de pesos.

La Fiscalía General del Estado, 818 millones de pesos.

Entidad Superior de Fiscalización del Estado, 91 millones de pesos.

La Defensoría de Derechos Humanos, 32.5 millones de pesos.

Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública, 19 millones de pesos.

Tribunal de Justicia Administrativa, 41 millones de pesos.

Tribunal de Conciliación y Arbitraje, 22.5 millones de pesos.

Se espera un debate sencillo y sin sobresaltos para quedar aprobado y listo para el año entrante.

### DE REBOTE

En la Secretaría de Obras Públicas acaban de hacer un fichaje "súper importante": Eric Salas se estrenó como maestro de ceremonias esta semana en las obras del Mercado de El Tepe, pero no vaya usted a creer que ese será su encargo; seguramente actuará en otras tareas más importantes para la vida pública de Querétaro.

[adanolvvr@adanolvera.com](mailto:adanolvvr@adanolvera.com)

@adanolverar